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Intervención del  diputado Esteban Albarrán Mendoza, por un tiempo de 

hasta ocho minutos, para que realice sus preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Esteban Albarrán Mendoza, 

por un tiempo de hasta ocho minutos, 

para que realice sus preguntas al 

compareciente. 

 

El diputado Esteban Albarrán 

Mendoza: 

 

Muchas gracias, presidente. 

Compañeras y compañeros 

diputados. 

Como integrante del grupo 

parlamentario del Partido 

Revolucionario Institucional le damos 

la Bienvenida a este Honorable 

Congreso del Estado, al biólogo 

Alejandro Zepeda Castorena, 

secretario de Agricultura, Ganadería, 

Pesca y Desarrollo Rural del 

Gobierno del Estado, en el marco de 

la Glosa del Segundo Informe de 

Gobierno. 

 

Igualmente le damos la Bienvenida a 

su equipo, a los Subsecretarios a los 

Funcionarios. 

 

En el Informe de Gobierno en el rubro 

de producción Agropecuaria y 

Pesquera, se señala que en 

coordinación con el Gobierno Federal 

y los productores de la Entidad se 

han canalizado 8,534 millones de 

pesos, pertenecientes a diferentes 

programas con la finalidad de 

incrementar la productividad en el 

sector Agropecuario, Pesquero y 

Acuícola del Estado. 
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Al respecto le solicito señor secretario 

nos precise que de estos recursos 

que señala, ¿cuál es el monto de la 

Inversión Estatal del Presupuesto que 

le fue autorizado al gobierno del 

Estado de Guerrero por esta 

Soberanía para el Ejercicio Fiscal 

2023? 

 

Por otro lado de los datos que 

proporciona el segundo informe de 

gobierno el 72% del gasto es decir 

6,115 millones de pesos, se canalizan 

sólo a dos programas, Fertilizantes y 

Sembrando Vida, siendo que hay 

sectores que requieren de mayores 

recursos para aumentar y mejorar la 

producción agropecuaria como es el 

caso del maíz, el café, el coco y el 

ajonjolí entre otros. 

 

Así como el mantenimiento y 

ampliación de la Infraestructura 

Hidroagrícola que este año por cierto 

reporta sólo una inversión escasa a 

los 22 millones de pesos sin aclarar si 

fueron Recursos Federales, Estatales 

o Mezcla de Recursos. 

 

Se puede advertir la ambigüedad en 

cuanto a los datos de inversión y no 

se identifica si la información 

corresponde a la Federación o al 

Estado no permite identificar el 

avance del presupuesto ejercido que 

le fue asignado por lo anterior le 

pregunto señor secretario ¿Cuál es el 

avance del Ejercicio Presupuestal 

asignado a la dependencia a su 

cargo? 

 

Señor secretario estamos de acuerdo 

con la visión del gobierno del Estado 

respecto a que el Cultivo de Maíz 

representa una cadena alimentaria de 

mayor impacto social y que debe 

garantizar la seguridad alimentaria en 

la Entidad no obstante el mismo 

informe de gobierno señala que el 

programa de estabilización del precio 

de la Tortilla reconoce que la industria 

de la Masa y la Tortilla enfrenta 

diversos problemas como es el 

abasto que se refleja en el aumento 

del precio del kilo de masa y tortilla 

sustento básico de alimentación de 

las familias guerrerenses.  
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Este indicador representa un 

problema  serio en la autosuficiencia 

alimentaria siendo el maíz un 

producto básico y al que se dedican 

muchos productores de nuestro 

Estado, no se aprecian en el informe 

que nos presenta datos precisos de la 

producción de Maíz y no se señalan 

porque los resultados no son 

satisfactorios porque la producción no 

se ha incrementado y ha dejado de 

tener la misma calidad en estos 

últimos 2 años de Cosecha al 

respecto le solicitaría atentamente se 

nos informe de la crisis que está 

pasando en nuestro Estado, la 

producción de Maíz y confirme si las 

Políticas Públicas que está 

implementando el gobierno del 

Estado garantizarán la autosuficiencia 

alimentaria con este producto.. 

 

La ley número 814 de Desarrollo 

Rural Sustentable del Estado de 

Guerrero, señala que el Consejo 

Guerrerense es un órgano de 

consulta, participación, análisis, 

deliberación, promoción de 

consensos, acuerdos, seguimiento y 

evaluación. La instancia en donde se 

exponen y aprueban las propuestas 

de políticas y programas de 

desarrollo rural. 

 

En mi calidad de integrante de esta 

Comisión Legislativa solamente fui 

convocado a la Primera Sesión 

Ordinaria del 23 de junio del año que 

se está informando, el Segundo 

Informe de gobierno no se advierte 

que la Secretaría a su cargo de 

testimonio alguno del cumplimiento 

de convocar y celebrar sesiones del 

Consejo del Estado para el Desarrollo 

Rural Sustentable el Consejo 

Guerrerense, así como de los 

acuerdos que hayan tenido en dichas 

sesiones toda vez que es un Órgano 

Colegiado con la participación de las 

dependencias y entidades del 

Gobierno Federal y Estatal así como 

de los representantes de las 

Organizaciones Productoras legal 

constituidas. 

 

De hecho el programa Operativo 

Anual debe ser analizado y aprobado 

por el Consejo, acción que  no se ha 

llevado a cabo y esta Soberanía ya 

tiene el Proyecto de Presupuesto, 
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señor secretario le hago la siguiente 

pregunta: 

 

¿Cuál es la razón por la que no ha 

sesionado el consejo? y también le 

preguntaría ¿la Secretaría a su cargo 

cumplió con  la convocatoria para 

aprobar el POA del 2024? 

Agradezco las respuestas que sirva 

dar a estas preguntas referentes al 

Informe al Segundo Informe de 

Gobierno, 

 

Pero quisiera hacerle una pregunta 

más secretario, fuera de lo que es el 

Segundo Informe, es una opinión muy 

personalísima que quisiéramos 

escuchar ¿qué opina al respecto 

sobre el incremento del 4.8 % que 

tuvo el Presupuesto de Egresos para 

el Ejercicio Fiscal 2024, en el Ramo 

08 Agricultura y Desarrollo Rural con 

relación al Presupuesto que tuvo el 

año pasado es decir en el 2023, 

concediendo que la inflación para 

este año va a ser del 3.8% de 

conformidad con los propios criterios 

generales de la Política Económica. 

¿Qué opinión tendría usted al 

respecto a este incremento? estamos 

hablando que en el 2023 se 

aprobaron 74,109 millones de pesos 

y para este 2024 se aprobaron para 

ejercer en el 2024,  77,069 millones 

de pesos, es decir un incremento de 

3,581 millones de pesos equivalente 

al 4.83% lo que es suficiente 

secretario para resolver uno de los 

problemas más sensibles que hay en 

el País que es precisamente la 

producción del Campo. 

 

Por sus respuestas, muchas gracias. 

Es cuanto presidente. 

 


